

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 26 DE MAYO DE 1905

NÚMERO 895

MAURO R. FERNANDEZ } despacha de 12 m. á 3 p. m.
 En su oficina calle 4a. Sur,
 frente al Banco de Costa Rica

Médico y Cirujano Enero 7.

HOTEL ATLAS

Este Hotel está situado frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico, ó sea en la parte más higiéfica de San José. El edificio fue construido expresamente para Hotel; está montado con todo el confort necesario; cuartos independientes en el segundo piso con alumbrado eléctrico, casaca inodoro, baños, cocina europea; precio por día C. 1.50. Los pasajeros del ferrocarril al Pacífico pueden tomar el tranvía en la Sabana y apsearse enfrente al hotel.—A. SADO, Administrador. Mayo 13. Im.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACÉN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Semillas Frescas para hortaliza

Las únicas verdaderamente buenas á un precio verdaderamente bajo, son las que vendo en el depósito de materiales de don Policarpo Ramírez, 150 varas el Norte de "La Cabana". Toda orden por C. 1.50 ó más se manda franco de su porta á cualquier parte del país.—J. A. WOLLENWEBER, San José, mayo 11, 15 v alt

NUEVO HOTEL

Bajo el nombre de AMERICAN HOTEL y en el alto del Almacén de Robert Hermanos, se ha vuelto á abrir al servicio de sus numerosos clientes y del público en general, el antiguo y renombrado Hotel y Restaurant Central. Con el nuevo nombre se han introducido en este hotel innumerables reformas, entre otras el muy favorable y ventajoso cambio de casa. En el nuevo local encontrarán sus favorecidos los salones regios para comedores, magníficos cuartos bien ventilados y amueblados con gusto exquisito.

PRONTITUD Y FIDELIDAD EN EL SERVICIO.

En la cocina está bajo la dirección de uno de los más hábiles cocineros y donde se prepara se ha distinguido en especial el gusto más exigido y refinado.

CANTINA BIEN SURTIDA. CENAS TODAS LAS NOCHES.

ESPECIALIDAD DE LA CASA ES EL ASEO.

NOTA.—Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos fríos, refrescos, cenas y toda clase de servicios á domicilio. Todo á precios sin competencia. Mayo 11.

T. ASSMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. United Fruit Co., Costa Rica Division. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Via Bessa del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 8 de la tarde tomará pasajeros para Colón, con tránsito en BOCAS en el vapor J. B. CAMORS que sale de este puerto para Colón á las dos de la tarde todos los sábados. Precios de pasaje: primera clase \$ 9.00 americano. Segunda clase \$ 9.00 oro americano. Para pormenores, dirigirse á Felipe J. Alvarado y Co. 10 de Abril. Im.

Ferrocarril al Pacífico

— NUEVO ITINERARIO —

Con el propósito de proporcionar mas facilidades á los señores pasajeros y de mejorar el servicio, se ha modificado el itinerario, estableciendo dos trenes diarios en la División San José—Santo Domingo con servicio de pasajeros.

EN LA DIVISION SAN JOSE—SANTO DOMINGO

Saldrán de San José á las 8 a. m. y á las 3 p. m. llegando á Santo Domingo respectivamente á las 10 55 a. m. y á las 5 50 p. m.

Saldrán de Santo Domingo á las 7.50 a. m. y á las 12.36 p. m. llegando á San José respectivamente á las 12.14 p. m. y á las 5 p. m.

EN LA DIVISION ESPARTA—PUNTARENAS

Saldrá de Esparta á las 9 a. m. y llegará á Puntarenas á las 10 a. m.

Saldrá de Puntarenas á las 4 p. m. y llegará á Esparta á las 6.35 p. m.

NOTA.—Estos trenes harán función de carga, pero las bogatas se cerrarán una hora antes de la salida de los trenes.—En "La Gaceta Oficial" se ha publicado el itinerario completo.—San José, 19 de mayo de 1905.—N. CHAVARRIA MORA, Administrador General. 4v.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

ADMINISTRADOR,
J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
 Avenida 3ª, Oeste
Teléfono N.º 26

APARTADO 109

Oficial

Se acepta la renuncia presentada por don Francisco Conejo del cargo de jefe de sección administrativa de los archivos nacionales.

—Se nombra á don Nicolás Bogantes para agente de policía del distrito de San Joaquín, cargo central de Heredia, en sustitución de don Manuel Alfaro.

El producto de la feria

Asilo de pobres.—San José, 23 de mayo de 1905.—Señor Presidente de la Junta Directiva del Asilo de Pobres.—Pto.

Tengo el gusto de enviar á Ud., junto con la presente, un Cheque de Depósito, hecho hoy en el Banco de Costa Rica, á la orden de la Junta que Ud. preside, por valor de cuatro mil doscientos cincuenta colones (C. 4,250.00). Esta suma representa el producto líquido obtenido en la "FERIA" que se celebró en esta ciudad en los días 1, 2 y 3 del presente mes, y debe ser empleado por la Junta en la conclusión y mobiliado del Segundo Salón destinado á socorrer enfermos varones. De Ud., atta. s. s. ADA DE FERNÁNDEZ.

San José, 24 de mayo de 1905.—Señora doña Ada de Fernández.—Pto.

Tengo el honor de contestar su muy atenta fecha de ayer, acompañada de un Cheque de Depósito hecho en el Banco de Costa Rica, á la orden de la Junta que presido y por valor de cuatro mil doscientos cincuenta colones (C. 4,250.00), producto neto de la "FERIA" que se celebró en esta ciudad en los días 1, 2 y 3 del presente mes, en la conclusión del Segundo Salón destinado á recoger enfermos varones.

Aprovecho la oportunidad para manifestar á Ud., y por su digno medio al Comité Organizador de la FERIA, los sentimientos de gratitud que la Junta Directiva alberga por la valiosa y desinteresada cooperación de Uds. en la protección de los menesterosos.—Soy de Ud. atento, y s. s. M. N. ESQUIVEL, Presidente de la Junta Directiva del Asilo de Pobres.

El Tricentenario del "Quijote" de la celebración en España

Importante artículo del "Herald"

(De "Las Novedades")

El Tricentenario del "Quijote"

De supremo interés ha sido para España y para el mundo entero la conmemoración del Tricentenario de la publicación del Quijote, celebrado con desahogado esplendor en la capital española durante los días 7, 8 y 9 del actual. La humanidad se unía para una causa justa y capaz de conciliar todas las opiniones y todos los intereses.

En Nueva York, sin que el evento se conmemorase adecuadamente, tampoco pasó desapercibido. Tiempo hubo en que la gran ciudad contaba con dos instituciones, á falta de una, que se honraban con el nombre del manco inmortal—el Círculo Colón-Cervantes en Nueva York, y la Sociedad Miguel de Cervantes en Brooklyn, á las cuales incumbió demostrar la razón de su existencia en la ocasión presente, pero ambas pertenecen al pasado.

Esto aparte de lo reducidos que han venido quedando las colonias españolas é hispano-americanas en Nueva York, siendo mayor su penuria en elementos literarios ahora que nunca, desde que los conocemos.

Cupo el honor de conmemorar dignamente la ocasión á Anglo-sajones. El "Herald" de Nueva York, consagra al Tricentenario del Quijote una espléndida página ilustrada en su edición dominical del 7, atención á que todos los españoles debemos estarle profundamente agradecidos. Y no se conforma el gran colega con presentar grandes representando al autor, las universidades de Alcalá de Henares y de Salamanca, el Teatro Real de Madrid, y alegorías de don Quijote, sino que le acompaña de un notable trabajo de erudición en que ocurren párrafos como éstos:

"La primera parte del "Quijote" se imprimió en España en 1605, y como Madrid se celebra el tricentenario de la publicación y se celebra la memoria de Cervantes, el autor.

"Cuando de un escritor, un solo libro que haya sido, sobrevive á la destrucción de tres siglos; cuando ese libro se apodera para siempre de la imaginación popular del mundo y aún exalta una florecia genial y mantiene la norma de un alto idealismo que no transige con lo vulgar, para ese escritor hay cabida en el panteón de la inmortalidad literaria. Tal es el merecimiento de Miguel de Cervantes Saavedra.

"No debe, por tanto, causar maravilla que se sienta el mayor interés posible en las grandes fiestas cervantinas que actualmente se celebran en España. Porque no sólo España, sino todo el mundo que lee, siente sólo que lo concierne en estas fiestas y ceremonias, puesto que se las celebra en honor de un escritor que fué grande entre los grandes."

A continuación reproducimos los despachos por cable, dando cuenta de las festividades cervantinas en España:

Madrid, 7 de mayo.—Hay gran afluencia de extranjeros curiosos los unos y delegados los otros á la celebración del Tricentenario de la publicación del "Quijote." Todas las naciones hispano-americanas están representadas. La población está lujosamente engalanada.

Madrid, 8 de mayo.

—De todas partes de España han afluído á Madrid delegaciones y sociedades corales para tomar parte en la celebración del tercer centenario de la publicación del "Quijote."

Las principales celebraciones literarias tuvieron lugar en la Universidad, á que asistieron delegados de instituciones españolas y extranjeras, y en la Academia, á que se hallaron presentes el Rey y miembros del gabinete. Los señores Menéndez Pelayo y don Alejandro Pidal pronunciaron discursos panegíricos, y el señor Cortezo, ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, dió lectura á un real decreto autorizando una suscripción para un monumento nacional á Miguel de Cervantes.

Celebróse una gran procesión ante la estatua de Cervantes, que está frente al Palacio del Congreso. El Rey Alfonso y la familia real le presentaron desde la tribuna regia las coronas de Su Majestad, el conde de Sotomayor depositó una corona á los pies de la estatua. Las sociedades corales venidas de las provincias cantaron una oda en honor de Cervantes, y las múltiples sociedades representando al ejército, á las armadas, centros universitarios, Cruz Roja, asociaciones científicas, comerciales y bancarias, fueron desfilar, y una á una depositando á pasar sus coronas ante la estatua.

Por la noche hubo procesión militar de antorchas.

Después de la recepción con asistencia del Rey y los ministros, que escucharon el canto de los coros y la música de las bandas. Las fiestas se prolongaron hasta pasada media noche.

Para la Exposición Cervantina se reunió una colección de 460 ediciones del "Quijote", empezando por la primera, publicada hoy hace 300 años á imitando valiosas rarezas. También se exhibió una colección de valiosos tapices y grabados, representando las aventuras del famoso caballero manchego y otra de pinturas coleccionada por el embajador de Alemania en Madrid.

Tucurrique

Mayo, 23.—Este pueblo es ya uno de los más importantes distritos con que cuenta el cantón del Paraiso, y llamado en no lejano tiempo á desempeñar papel de importancia en el ejército de las poblaciones de nuestra provincia.

Con terrenos fértiles en su mayor parte y una propiedad suficientemente dividida, vive la población del distrito de Tucurrique una vida próspera, gracias á su suelo fértil y al afanoso empeño de algunos hacendados en particular, que promueven el adelanto, y del pueblo en general, que pacífico se entrega al trabajo para hacer producir á la tierra cuanto de útil tiene.

Sabido es que de Tucurrique salen todos los años grandes cantidades de café, maíz, tabaco, pejívalles etc., que también abastecen en gran parte los mercados de la provincia. El año pasado, á causa de haber quicado el puente en el río Revientado, que comunicaba Tucurrique por al mal estado en que se encontraba, se puso un andaribel y en ese mismo año, los agricultores sintieron pérdida por el costo en pasar sus productos. Si eso pasó en aquel tiempo en que el andaribel se hallaba en buen estado, ¿qué sucederá hoy si para pasarse una sola persona tiene que sudar la gota, ¿podrá pedir en su ayuda, cuando tanto hay y por á duras penas lograr pasar? ¿Qué será entonces de los pobres agricultores que tienen que pasar por allí sus cosechas? ¿Tendrán que perderlo ó sujetarse á las pérdidas que ocasionan la pasada del río.

Bueno sería que las autoridades llamadas á remediar estas males, dieran una mirada de compasión, á fin de evitar las dificultades, atracas y desgracias que sobrevienen por el mal estado del andaribel, que dicho sea de paso, es una verdadera calamidad. Que se compaña, que se faciliten los medios de que los vecinos, sin ser tiempo de carencia, hagan tan larga penitencia.

Hay abriga el pueblo la esperanza y contento está, á la par que agradecido, con el bondadoso é infatigable agricultor don Federico Tinoco, quien inspirado en los buenos deseos de ver marchar á Tucurrique por la senda del

progreso y que tenga vías de comunicación, ha regalado de su finca una hermosa fajá de terreno y ha puesto todas sus energías nuevas desmenadas para conseguir del Supremo Gobierno la apertura de un nuevo camino que partiendo de Infernillo (estación del) vaya a parar a "Las Joyas", punto en donde se levantará el pueblo sobre el río Revantazón.

Los tucurriqueños no ven las horas de Dios de que ese puente esté colgado y el camino concluido, pues no sólo se evitarán las molestias y dificultades de la pasada del río por el andaribó, sino que ya este pueblo no estaría tan arrinconado y obtendría la grandísima ventaja de ponerse en comunicación con Juan Vique, Papelladas, Pacayas, San Pablo Cruz, etc.

De esta manera es como los pueblos se desarrollan, progresan y adelantan. Entra en ellos la cultura, la civilización y destierra la ignorancia que es muy común en lugares tan apartados.

La progresista municipalidad del Paraiso, y a iniciativa del Acaudalado Político, don Anselmo Bonilla, ha acordado poner el alambro que tanta falta hacía. Así es que a principios del mes entrante ya no nos confundiremos en las tinieblas de la noche y no estaremos expuestos a rompernos el bautismo ó a que algún hermano nos asusté.—Un co-responsal.

Las elecciones para Presidente

Decreto de convocatoria

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, Decretas:

Artículo 1.º—Convócase a los ciudadanos para que en elecciones de primer grado, que se practicarán de acuerdo con las leyes, procedan a designar los electores que en asambleas electorales deberán sufragar para Presidente de la República, Diputados al Congreso, Regidores Municipales y Síndicos.

Artículo 2.º—Señáanse los días veinte, veintinueve y treinta del mes de agosto de este año para verificar las elecciones de primer grado.

Artículo 3.º—Señáanse las doce del día del primer domingo del mes de abril del año próximo entrante, para que las asambleas electorales de provincia y de comarca se reúnan en las ciudades cabeceras de dichas provincias y comarcas y procedan a practicar las elecciones del próximo Presidente de la República y de los Diputados al Congreso que han de sustituir a los que cesarán en sus funciones el treinta de abril de mil novecientos seis y a los que correspondan por aumento de población.

Artículo 4.º—Los Diputados propietarios y suplentes que en virtud de acuerdo, o de la distancia en el artículo anterior, son los siguientes: San José eligió dos Diputados propietarios en sustitución de los señores don Víctor J. Góchez y don Juan Bautista Quirós, y tres propietarios y un suplente por aumento de población; Alajuela, cinco propietarios, en reemplazo de los señores don Julio Acosta, don Víctor Fernández de Castro, don Francisco Cañero, don Rafael Rodríguez y don Salustio Cañacho, y dos suplentes para reponer a los señores don José María Peralta y don Florentino mento de población; Cartago, uno propietario, en sustitución de los señores don Ricardo Jiménez Oreamuno, don Gerardo Bonilla y don Nicolás Oreamuno y un suplente en lugar de don Frodo Jiménez O. y dos propietarios y un suplente por aumento de población; Heredia, tres propietarios, en lugar de los señores don Juan Federico González, don Albino Villalobos y don Daniel González Viquez, y dos suplentes para reponer a los señores don Juan María Sotera y don José María Zumbado, y un propietario por aumento de población; Guanacaste, dos propietarios, para reemplazar a los señores don Rodolfo E. Alvarado y don José J. Esquivel; Puntarenas, un propietario, en lugar de don Agustín Guido, y un suplente; Limón, un suplente, para reponer al señor don Luis Anderson, y un propietario por aumento de población.

Artículo 5.º—La elección de Diputados se expresará en las papeletas respectivas cuáles son por aumento de población, y de éstos será renovada la mitad a los dos años y a la suerte, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo sesenta y siete de la Constitución. AL PODER EJECUTIVO. Dado en el Salón de Sesiones del Congreso. Palacio Nacional.—San José, 4 de los días diez del mes de mayo de mil novecientos cinco.—Federico Tinoco, Presidente; Raf. Rodríguez, Ier. Secretario; Julio Acosta, 2º Secretario. San José, veintinueve de mayo de mil novecientos cinco.

Expédese.—ASCENSION ESQUIVEL.—El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.—José Astúa Aguilar.

Será un él o una ella?

En nuestra edición del día 24 aparecieron unos consejos sanos y robosando en sentido común, parecidos a aquellos famosísimos que Don Quijote le dió a su fiel escudero, sobre el político gubernamental, aunque de un género muy diferente.

Con motivo de los consejos, hemos recibido la siguiente interesante consulta, que no sabemos si será de un él ó de una ella.

"San José, mayo 24 de 1905.—Señor Director de EL NOTICIERO.—P.—Artículos como el publicado hoy en su acreditado periódico, "Talismán para casarse", debieron ser publicados al diario, para ver si la fuerza de "dar por el código", se añá un poquito.—Una Señorita." Hí gó así el artículo:

TALISMÁN PARA CASARSE

Allá va un remedio eficaz para contraer matrimonio.

Tener más sentido común y menos coquetismo.

Mas ocupaciones útiles y menos miseria.

Escudriñar mejor los misterios de la casa y menos los de los salones.

Reparar las camisas y las medias y no hacer majaderías.

Limpiar la "cocina casera" y abandonar los periódicos de modas.

No acear a lincir trá va que espanten los bolillos de los candidatos al matrimonio.

Menos balcón ó ventana y más costura.

Menos palique y más juicio.

Probar á los hombres que encontrarán una buena esposa y no un mueble de lujo ó de estorbo.

Sea, en fin, modestas y.....esto es todo.

Noticias cablegráficas

Petersburgo, 24.—Las noticias del teatro de la guerra continúan indicando la inminencia de una campaña. Linerich está apretando al japonés por el centro, tanto por la vía férrea como por el camino de Los Mandarines. No está claro todavía si está pulsando simplemente la fuerza de Oyama ó que sea un ataque en forma. Linerich ha hecho todos los preparativos para un gran batallón. Todos los enfermos y heridos que se hallaban en Harbin y en el Sur de esta, se han trasladado a Jokituk. Se ha dado orden de librar de pacientes todos los hospitales situados entre Jokituk y Harbin. Los trenes sanitarios están colocados en contacto con el ejército.

Tokio, 24.—La caballería rusa que se dirigió a la batalla de la orilla derecha del río Lina, fué diezmada fragmentemente por nuestra retaguardia. El día 20, después de su derrota en la vecindad de Tafangben, se ampararon con el grueso de su fuerza en Siatzán, a 26 millas distante de Takuman y el día 21 se retiraron á la orilla derecha del río Malien.

Mientras tanto el resto del enemigo que permaneció en el orilla izquierda de Malien fué derrotado y retiróse en desorden para el Norte.

Berlín, 24.—Telegramas de Petersburgo confirman la falsedad de las noticias relativas a la enfermedad de Rojostrensky. Birloff vá a Vladivostok para reponer a Skrydloff, cuyo manejo de la plaza hizo imposible su permanencia en Harbin. Los rusos que se proponen dejar á Rojostrensky entrar á Vladivostok.

Hongkong, 24.—El vapor inglés Llewisth que zarpó de Saigón el miércoles, avisa que vio más de 50 trasportes rusos. Algunos de ellos, que llevaban carbón, estaban incendiados. Se cree que la creencia de que Rojostrensky trató de ganar tiempo para acasar y equipar los navos de Nebogotoff.

París, 24.—No se sabe nada en ésta de la noticia de la muerte de Rojostrensky. La noticia fué copiada de un periódico londinense. No se la da ninguna importancia. Se supone que se ha hecho circular en interés de los japoneses. El gobierno, sin embargo, no tiene aviso directo de Rojostrensky, desde há días.

La salida de Bireff para Vladivostok, se explica por la necesidad de tener allí un hombre enérgico, caso que algo sucediera á Rojostrensky en el combate con Togo. El correspondiente de Harbin dice que el ejército japonés defiende al soldado ruso contra el reproche que se le hace de ser muy borracho. Observaciones hechas por él durante la guerra surcoreana y la guerra actual demuestran que el soldado ruso se ha vuelto más sobrio.

Valparaíso, 24.—El ministro de Obras Públicas ha transmitido un proyecto de ley que será presentado al Congreso en la próxima reunión del día 26. Este proyecto tiene por objeto la construcción de ferrocarriles. La casa americana de Laeko ha ofrecido vender á Chile varios submarinos. La propuesta refirióse al ministerio de Marina. La virtual se extiende por otras ciudades del país.

Riga, 24.—Hoy se verificaron las pruebas de los destructores Ukrumia y Voiskoi. Tienen la velocidad de 26.92 nudos. Estas naves se construyeron con fondos levantados por suscripción pública.

Odesa, 24.—La policía descubrió el sábado una fábrica de bombas. Bajo el pavimento de un sótano se hallaron 187 bombas casi completas. Fueron arrestadas 21 personas. Cuatro de ellas son estudiantes de la Universidad.

Petersburgo, 24.—Los hebreos de Zhitomir temen una manifestación antisemítica á mano armada. De consiguiente, están haciendo grandes preparativos para su propia defensa. Se ha averiguado que la autoridad no solamente se opone á las manifestaciones de este género, sino que arreglaron los permisos. Se dice que Knyarsoff, comisionado de policía, ofreció un premio de 30 kopekas por cada judío muerto. Pero él mismo murió en los motines que había instigado. Los judíos de Zhitomir están completamente poseídos del pánico. Varios judíos han muerto desde el pasado mes de octubre en anteriores tiroteos y por el temor de sufrir nuevos.

Petersburgo, 24.—Cuando el parque Tarrada hallábase más lleno de gente, hubo una explosión de 3 cajas colocadas en distintas pintos del parque.

El efecto de las explosiones fuéregar por todo el jardín proclamas revolucionarias impresas en abigarrados papeles. La policía descubrió otra caja provista de una máquina que contenía un explosivo nuevo cuyo carácter se ignora.

Tokio, 24.—En un banquete presidido por el ministro británico sir Claudio Macdonald, el primer ministro japonés anunció al mundo japonés que el Japón desea limitar el conflicto á los beligerantes originales. El éxito que ha tenido en este sentido se debe en su mayor parte á la alianza anglo-japonesa, cuyo apoyo moral ha sido muy satisfactorio para Japón. Esperanza que ambas naciones harán todo lo posible para forzar los lazos.

París, 24.—Anuncia el "Eco de China" que Tchen Tcheoh Hen, Virrey de la provincia de Kwang, ha expedido una proclama prohibiendo la fundación de opio se pena si es soldado ruso de perder una oreja y él se mandará militarmente en descomulgación.

Madrid, 24.—Francisco Silvea se halla grave de un ataque de cólico.

Constantinople, 24.—Se ha arreglado la disputa entre Rumania y Turquía, motivada por el arresto por orden del Vali de Janina, de algunos inspectores de escuela, á pesar de prohibirlo la ley de esta corte.

Londres, 24.—Ha fallecido Lady Georgina

Bloomfield, amiga personal de la difunta Reina Victoria.

Viena, 24.—Hoy comenzó en ésta el juicio de varios estudiantes procesados por pertenecer á una sociedad secreta, organizada para promover una expedición armada contra el Austria bajo la jefatura de Biscotti Garibaldi con el propósito de castigar un levantamiento popular y la separación de Austria del territorio adyacente á Trieste. Se le acusa también de haber circulado folletos revolucionarios y fabricado bombas. El proceso ha despertado gran interés político.

París, 24.—El correspondiente de La Matin en Londres dice que los gobiernos de Francia, Italia é Inglaterra están á punto de hacer un arreglo relativo á sus intereses mutuos en Abisinia, especialmente en lo relativo á las concesiones ferroviarias. El convenio será sometido á Alemania para obtener su consentimiento. Los otros periódicos dicen que Francia no consulta con Alemania.

Londres, 24.—El correspondiente del Times en Tánger, avisa que el Sultán de Marruecos contestará á las propuestas francesas confesando que las reformas son necesarias pero expresando pesar porque no puede conformar á los deseos franceses á no ser que convengan al modo de hacer y a los efectos de ellas los firmantes del tratado de Madrid.

Madrid, 24.—La policía acaba de capturar la partida de partidistas que por tantos años explotaron la fiección relativa á un tesoro español en América y Europa.

Chetá, 24.—Hoy se presentó en ésta una escena patética. Embarcáronse para Europa 44 soldados y muchos enfermos que formaban parte de los defensores de Puerto Arturo. Todos fueron enjaulados.

Congreso Constitucional

SESION DEL 24 DE MAYO

Se abre á la hora de costumbre y bajo la presidencia del señor Tinoco.

Orden del día

El Ejecutivo devuelve autorizado el decreto por el que queda autorizado para vender los terrenos del Laboratorio.

El diputado suplente por Puntarenas

La Secretaría da lectura á los documentos referentes á la elección del diputado suplente por Puntarenas don Francisco de Paula Amdor y á las protestas y diligencias jurídicas que tal elección dió lugar. La lectura lleva un buen tramo de tiempo, pues el expediente es bastante voluminoso.

La Presidencia ordena que el expediente pase á la comisión de Credenciales.

El señor Guido, miembro de la Comisión que se ocupa de la acusación de don Ricardo Jiménez, es llamado el diputado Jiménez. (don Ricardo)

Pensiones

Pasan á segundo debate los proyectos de decreto otorgando € 15 al mes de pensión á cada una de las señoritas Rafaela y Mercedes Martínez, mientras permanezcan solteras; y € 20 al mes al señor Santiago Barquero.

Con motivo de la forma de redacción de los proyectos anteriores, se cruzan varias explicaciones entre los diputados Pérez Zeledón y Villalobos.

Interpelación ministerial

El diputado Camecho, miembro de la comisión de Instrucción Pública, manifiesta que, apoyado en el artículo 46 del Reglamento de la Cámara, solicita que se pida informes al Ministerio de Instrucción Pública respecto á la ejecución de la ley de 15 de agosto de 1904, respecto á la construcción de edificios escolares.

Pregunta el señor Presidente al diputado solicitante si desea que el señor Mini-tro venga á la Cámara.

El señor Villalobos, miembro de la misma comisión, expresa que no tiene inconveniente en que el señor Ministro venga en persona á la Cámara. Agrega que al solicitar explicaciones respecto á la ley de 15 de agosto del año pasado, sobre empréstito escolar, la Comisión había tenido en cuenta las numerosas peticiones que recibe de las juntas escolares en demanda de fondos para construcción de escuelas.

La Presidencia expone que al día siguiente se le pasará una nota detallada al señor ministro de Instrucción Pública respecto á las explicaciones solicita das por los señores diputados y termina el incidente.

Tierrrs baldías

Se pone en debate el decreto N.º 7 emitido por la Comisión Permanente el 28 de octubre de 1905, referente á dejar sin efecto varias disposiciones del Código Fiscal, cuya suspensión se hizo por moción aprobada del diputado Pérez

Zeledón en esa época, hasta tanto que el Ejecutivo envíe á la Cámara un proyecto que reglamente el dominio sobre tierras baldías.

Sobre la inteligencia de lo contenido en el párrafo anterior hicieron uso de la palabra varios diputados. La forma ambigua en que se halla redactado el N.º III de la Orden del Día y que queda copiado literalmente, da lugar á largas explicaciones.

El decreto en referencia es autorizado al Ejecutivo á otorgar cincuenta hectáreas de terreno á los que los cultiven.

El señor Pérez Zeledón hace moción para que se apruebe ó impruebe el decreto de la Comisión Permanente.

Los señores González Ulloa, Sáenz y Villalobos atacan por incorrecta la moción de Pérez Zeledón.

El señor Jiménez (Ricardo) sostiene que la moción es correcta, que ésta tiene á cominar á la Cámara; y ésta aprobará ó impondrá el decreto de la Comisión Permanente caso de admitir ó desechar la moción.

Por fin, la Presidencia, con aquiescencia del autor, expone que el sentido de la moción es en el de que se aplique la discusión del asunto, lo cual es aprobado.

Las reformas constitucionales

Dase lectura al informe de la Comisión especial, compuesta de los señores Pérez Zeledón, Jiménez (Ricardo), Villalobos, Zumbado y Bonilla, sobre la proposición presentada por el señor Tinoco y compañeros para que se reformen los artículos 130, 134 é inciso 3º del 62.

La Comisión acepta las reformas, menos en dos puntos: primero, en que los que no sepan leer y escribir no puedan votar en las elecciones municipales, en vista del estado de cultura del país; y segundo, en que los extranjeros puedan formar parte de los municipios, por el peligro que para el porvenir entraña la reforma, especialmente en algunas regiones del país en las cuales es preponderante la influencia de los extranjeros.

Se manda publicar y termina la sesión.—Eran las 4 30 p. m.

Curaçion del catarro

GARANTIZADA, EFICAZ Y RAPIDAMENTE CON EL VERDADERO

REMEDIO HOMEOPÁTICO

PARA EL CATARRO,

DEL DR. LOBB.



"En los Estados Unidos y en algunos países de Europa y en los Estados Americanos, ha sido tan exitoso en la curación del catarro que casi puedo asegurar que mi Especifico contra el Catarro es infalible. Los síntomas del Catarro son bien conocidos: el flujo mucoso y las tapidas de la nariz, los estornudos, el olfato perdido, la presión, fuerza y dolor de cabeza, los ojos inflamados y lacrimosos, etc. Los que padecen de catarro en la cabeza y en la garganta deberían curarse inmediatamente con mi Especifico Homeopático para el Catarro.—Es más eficaz y más agradable que los rapés, duchas é inhalaciones.— Precio € 0.75 Doctor Lob." El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lob para los Resfriados los corrige en pocas horas y evita la pulmonía.—Precio € 0.75. El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lob para la Tos la alivia después de 4 ó tres días y cura toda clase de tos roncantes.—Precio € 0.75. El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lob para la Sangre cura todas las impurezas de la sangre.—Precio € 0.75. Pídase el Manual del doctor Lob que se envía y se proporciona gratis á solicitud. Valiosísimo en el hogar. Atiende confidencial y desinteresadamente las consultas que se hacen por correspondencia. Doctor H. W. LOBB, N.º 329, N.º 15 de Philadelphia, Pa. U. S. A. Agentes Generales para Costa Rica, señores HEHRMANN Y ZELEDON, Farmacia Francesa, San José.

Ecós de un regicidío

Hace días fué detenido en el Cairo, Egipto, y embarcado inmediatamente en Alejandría para Italia, un sujeto llamado Vittorio Jaffei. Cuando le prendieron vestía traje sacerdotal, y el individuo alegó haberse profesado el mahometismo en Zanzibar. Cuando se procesó á Gaetano Bresci por haber asesinado al Rey Humberto, en Monza, en 29 de julio de 1900, se halló entre sus efectos una carta de Vittorio Jaffei, cuyo sujeto, habiendo pertenido al cuerpo de "Guardie Finanze", como en Italia llaman al personal del resguardo, se había desertado y huido á Suiza unos dos años antes.

Al descubrimiento de la carta, Italia demandó la extradición de Jaffei, que Suiza concedió á condición de que en el proceso no entrase el cargo de desertión ni cosa que no se relacionase con el de regicidío ó complicidad en el mismo. Jugósele, mas no hallándose justificación para castigarle, se le deportó. Jaffei vino luego á los Estados Unidos, pero no se le permitió desembarcar. Ignoramos por qué causa se le habrá extraditado de Egipto, no debiendo ser por cosa tocante al regicidío, que es cosa juzgada, ni siendo la desertión ofensa prevista en tratados de extradición. Quizá cuando se desertó no lo haya hecho á manos vacías, en cuyo caso, si por entre los dados se le deslizaron dineros públicos, hay suficiente causa para extraerle.

AVISOS DEL DIA

UN PIANO

Se desea alquilar uno. Se darán informes en esta oficina. Mayo 26. 5 v.

TRASLADO

Por conocimiento de mis favorecidos, hago saber que la venta de mi famoso té de "Cedón" y otros artículos que tenía en el almacén de don Manuel Veiga, se hará desde la fecha en el "Bazar de San José" de don Juan R. Mata. E. Forster. Mayo 26. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Se desea comprar una línea con cultivo de café, potero y que tenga agua que sea de C. 1,000 á C. 1,500. Para informes en esta oficina. Mayo 25. 4v.

SE VENDE

una bicicleta en buen estado. El que desee verla que pase á la Relojería de Y. J. Vázquez S. frente á la Imprenta Nacional. Mayo 25. 2 v.

LA CONFIANZA

CASA DE PRESTAMOS

A la una de la tarde del lunes día 5 de junio próximo y en el local de la expresada casa de préstamos, se procederá al remate de las prendas de plazo venecio y que no hayan sido repondidas. San José, mayo 25 de 1905. Agustín Solá. Mayo 24. 10 v.

BANCO

COMERCIAL DE COSTA RICA, autorizado por acuerdo del Supremo Gobierno, publicado en el Día Oficial de 19 de Mayo de 1905.

Convócase á los señores suscriptores para que integren a la caja del Banco el cincuenta por ciento del valor de sus acciones, de conformidad con el inciso 1º del artículo II de los Estatutos.

San José, 20 de Mayo de 1905.

EM. CHALLE THOMAS SCOTT

YA LLEGARON

los puros "Japoneses" de Leonte Quesada á la Cigarrera "El Progreso", de Enrique Brenes Mora y C^a.

Case usted á probarlos, y se convencerá de que siendo un puro barato, no le llegará al país nada mejor en aroma, calidad y forma elíc. Febrero 15. 6 m.

SE VENDE

una flauta de segunda mano por C. 15, en perfecto estado. En esta Administración informará. —Mayo 13.

VENDO

1 Clasificador doble nuevo el "Wefel" en C. 500. (Precio en Nueva York, oro, \$ 475.) 2 pulidores verticales "Vencedor" grande número 1 en C. 250 cada uno (Precio en Nueva York, oro, \$ 250.) 3 pcheras nuevas ajustadas de 5 huecos de Mason en C. 30 cada una. (Precio en Nueva York, oro, \$ 33-90.) 1 sopador grande en C. 50. 1 descascador "Campesino" nuevo y nuevo número 0 en C. 400. (En Nueva York, oro, \$ 300.) Alguien 2 oficinas, cada una de dos piezas y servicio interior, frente al Boanco Anglo y una en frente de la Municipalidad. [E] Guido von Sollerer. Mayo 24. 15 v. alt.

NO MAS FIEBRAS AMARILLAS

Los pasajeros que van de San José á Limón harán muy bien prevenyéndose en las estaciones de San José, Tres Ríos, C. de Cartago, de tickets de almuerzo para el Restaurante de Juan Vinas, en donde el tren se detiene durante media hora.

De esta manera los agentes del Ferrocarril de Costa Rica que son los que venden esos tickets para comodidad del publico, telegrafarán á la propiedad el número venecio de almuerzo y así se evitarán las molestias y el mal servicio consiguiente á la falta de aviso.

Después la propietario de los pasajeros salgan satisfechos, se duplica á que no lleven su ticket no solicitar almuerzo en el salón del Restaurante. Juan Vinas, 14 de mayo. 15 v. alt.

CRONICA

Compañía Scognamiglio
El 26 de julio tocará en Limón la

compañía Scognamiglio que trabaja actualmente en la Habana. Trae un gran atrezzo para las numerosas obras modernas que cuenta en su repertorio.

Desgracia

En la tarde de antier se volcó una carreta cargada de arena en el río Torres, cogiendo al boyero debajo. Esto salió con algunas contusiones y un brazo roto.

Inauguración

En los primeros dias del entrante mes de junio, serán inaugurados los baños públicos de esta ciudad. Según parece, al acto serán invitados el señor Presidente de la República y su gabinete.

Movimiento

Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo anterior C. 18,866.01, entradas C. 193.35, salidas C. 11.75, saldo para hoy C. 19,042.31.

Accidente

Ayer mañana sufrió serias contusiones la sirvienta Josefá Varela, quien fué víctima de un ataque al corazón, y la que estuvo por espacio de diez minutos en la cocina de la casa en que servía, rodando por el suelo, dándose golpes, debido á las convulsiones del ataque.

Hurto

Ayer le hurtaron á don Ezequiel Elizondo una capa de hule y una montura. Estos objetos eran nuevos y valían C. 40.00. No se s. p. quien fuera el ratero.

Reunión

El próximo domingo habrá en la ciudad de Limón una ovación que recorrerá las calles de aquella población, organizada por el Partido Socialista. Así nos lo comunican de aquella localidad.

Solicitud

Algunos indios de Talamanca han solicitado del Gobierno les sea regalado el ganado de propiedad nacional que existe en aquella localidad, ganado que debido al poco cuidado que se tiene por él, está pereciendo. Los indios prometen ocupar el ganado que se les obsequie, simplemente para cría.

Amago de incendio

Ayer al medio día se originó un incendio en la casa de la señora Dolores López. Fué detenido á tiempo: No obstante, la señora López tuvo sus pérdidas de poca consideración. El accidente se debió á un desmenuido de una hija de la señora aludida.

Invierno

De Vara Blanca, Sarapiquí, nos escriben diciendo que ha principiado tan fuerte el invierno en aquella zona, que en la semana próxima pasada estuvo cuatro dias lloviendo consecutivamente. Debido á esto, los caminos están intranstitables.

Goipeado

Ayer se presentó á la policía el individuo Gabriel Umaña, quejándose de que su hermano Antonio lo había acometido á palos, ocasionándole varias contusiones. Fué severamente castigado el acusado por la falta.

Rápidas

La calle que de la Soledad conduce á las Casas de Corrección se encuentra en pésimo estado y todo porque la Compañía del tranvía ordenó quitar los rieles que se encontraban tendidos en la misma calle, dejando los desperfectos ocasionados por este trabajo, sin arreglar.

—Cosa igual ocurre en la avenida 12 Este, con motivo de un trabajo de cartería.

—Los vecinos de la Pólvora han solicitado la composición de una calle de aquel barrio. Han sido atendidos por el señor Gobernador.

—Grandes rellanos se están haciendo en unas calles nuevas que se han abierto en las proximidades de la Estación al Pacífico.

—Ya están concluidas las dos grandes cloacas que cubren la acedia de las Arias por el lado sudoeste de esta ciudad.

—Se ha mandado pedir á Estados Unidos los materiales necesarios para la refacción del molino de San Juan.

—La municipalidad tiene en proyecto abrir nuevas calles por el lado del pantén.

Excusados..... inodoros

Personas muy seria nos ha venido á manifestar que existen dos excusados que arrojan emanaciones insoportables nada menos que bastante próximos á las casas de dos señores ministros de Estado. Por causa de tal vecindad, una casa se halla convertida en hospital. Ya lo sabe el celoso jefe de higiene.

Gastos

La Municipalidad ha gastado una considerable suma en atender al ornato de la parte exterior de la Iglesia de La Soledad. Debido á esto, los vecinos del templo de La Merced pe irán á aquel cuerpo los ayude con C. 2,000-00 para hacer unos jardines que adornen el edificio.

Merecido castigo

El señor Manuel Arguedas, vecino de las Pavas, tomo infraganti á un ratero cazando gallinas. El señor Arguedas se hizo justicia por sus propias manos, dándole una paliza al hijo de Caco: El apaleado se quejó á la Policía del proceder de Arguedas y se está averiguando el asunto para proceder. Como el tal caco es persona ya conocida y de mala reputación, se encuentra detenido hasta tanto se haga luz en el asunto.

Murió de viejo

El conocido viejecito que llevaba por apodo "Palomo", dejó de existir el martes de la semana en curso. Sin parientes ni amigos, "Palomo" murió en el mayor desamparo. La policía de higiene dió sepultura á su cadáver. Tenía setenta y siete años de edad.

Un atrevido

Un tal Alejandro Rodríguez, Je oficio zapatero, faltó ayer al respeto á una señorita. Una policía lo detuvo, castigándolo al cuartel, á donde fué conducido cual lo merecía.

Contrato

La Municipalidad contrató en C. 1,275 00 la construcción de unos lavaderos por el lado Sureste de la población.

Casa

Hasta el día último del mes que rige tendrá don J. R. Mata encargo de vender la casa que viene anunciando en este diario.

Bazar de San José—J. R. Mata

Constantemente se reciben novedades para mantener el surtido de las especialidades: muebles, loza, cristalería, alfombras, cortinas, papel para entapizar y objetos para regalo.

500 colores regalados

Acabo de recibir 2,000 preciosas tarjetas postales ilustradas de todos colores.

Voy á regalarlas todas.

Mándeme usted su dirección por tarjeta postal, y á vuelta de correo recibirá usted una.

H. J. EDWARDS, profesor de inglés —Academi de Inglés—8ª Avenida Este, 125 varas al Este de don Pedro Hurtado.

Que salutarlo!

Se nos informa que en casi todas las haciendas de la línea via á Limón se le paga el peón un jornal diario de C. 1.25 sin alimento.

Premio al heroísmo

Leemos en un diario de Madrid: "El ministro de la Gobernación encargó al Gobernador de Burgos que averiguase el nombre del fraile capuchino que dejó que cortaran de su cuerpo 26 trozos de carne para curar á una niña que sufría quemaduras.

El Gobernador hizo sus averiguaciones, y pudo conocer el nombre del abnegado fraile, que es el de Pedro Mateo Carrasco.

El ministro de la Gobernación manifestó anoche que, ante un acto como el realizado, por el referido capuchino, el Estado no podía permanecer impasible, y que él había mandado se incasoe el oportuno expediente para concederle la cruz de Beneficencia.

Puede darse el caso de que el capuchino que ocultando su nombre, realiza su acción, se niegue á aceptar la cruz de Beneficencia de primera clase [no existe la gran cruz, como dicen equivocadamente algunos colegas]; pero el gobierno, procediendo como lo hace, al mismo tiempo que estimula á todos, cumple con su deber".

Primera misa

El 23 de abril último celebró su primera misa en Pambio, Galicia, según participación recibida por sus hermanos residentes en esta ciudad, el celestático Rogelio Rodríguez Fernández. Fueron padrinos don Luis Fernández Alvarez, don Manuel Rodríguez Rodríguez y la señora Angelita Bonín de Rodríguez. El señor Rodríguez, tío del nuevo presbítero, es Cónsul del Ecuador en Vigo. Felicitamos á los jóvenes Rodríguez que residen entre nosotros.

Sesión

Antier no celebró sesión la Sociedad Nacional de Agricultura por falta de quorum, no obstante haber en carpeta asuntos de importancia que tratar.

Lesionado

Antier tarde sufrió una seria lesión en un pie el carretonero Jesús María Suárez. La lesión fué producida por una pesada barra de hierro que le cayó encima del pie Tardara para sanar algunos días. Suárez fué llevado al Hospital.

De Fomento

Se nos dice que el señor Ministro de Fomento tiene en proyecto hacer como nueva la línea férrea entre Espartera y Puntarenas. Ya se hacía necesaria esta medida, pues tal es el estado de aquella sección ferroviaria que los trenes caminaron poco más que carretas.

Acusado

Un apreciable caballero, vecino de esta ciudad, ha presentado acusación á los tribunales de justicia, contra un sogueador de canes, por haber vendido ó regalado un perro de su propiedad, sin haber cumplido el término de ley para estar detenido. El perro en referencia es de raza inglesa y su dueño cobra por él la suma de C. 100.

En provincias

Se nos dice que la compañía de zarzuela que está trabajando en Puntarenas vendrá al interior para dar funciones en las cabeceras de provincia. Ante todo darán algunas representaciones en Espartera, San Mateo, San Ramón, Gracia y Atenas. Esta troupe está dirigida por el conocido tenor señor Recalde.

Peligro

Conceptuamos peligroso para la salubridad pública, el que existan en el centro de la población fabricas de sebo, como ocurre en esta ciudad. Los vecinos á estas fabricas se quejan y con muy justa razón, pues los malos olores que despiden son á veces inoportables. La Municipalidad debiera dictar alguna medida que viniera á corregir tan grave como peligroso mal.

En poco estuvo

Nos informan que antier, en poco estuvo que pereciera ahogado en la poza llamada la "Fundición", el menor Gabriel Artavia, debido á que una fuerte corriente lo arrastró una gran distancia. Dos hombres que de casualidad se encontraban allí, salvaron al pequeño. No obstante salió Artavia con varias contusiones. La policía debiera en estos tiempos de invierno, prohibir que los niños se bañen en los ríos, para evitar así desgracias.

Vista por hoy

Saló 13.—Victor Herrera contra Antonia Alvarez, á la 1 p. m.

Saló 25.—Anselmo García y Alvarado, depósito y expendio de aguardiente clandestino, á la 1 p. m.

Jerónimo Quesada Núñez, fabricación de moneda, á las 2 p. m.

Casación.—Ignacio Camacho Madrigal (criminal) á la 2 p. m.

COMUNICADOS

MIENTE

Miente quien escribe en "El Derecho" que he dicho que el Lic. don Ascensión Esquivel no entregará el mando sino al Lic. don Cleto González Víquez.

El autor de la correspondencia, un don nadie, merece únicamente mi desprecio. —LUIS P. JIMENEZ.

MALA FE ZUÑIGUISTA

Los propagandistas del gran Partido Nacional se encuentran hoy acocados por las insidencias y las groceras falsedades de los órganos oficiales de los demás partidos.

En "El Día" de ayer se registra un artículo intintulado: "Notas políticas de San Ramón", que es una serie ininterumpida de las más burdas mentiras. Ese artículo está firmado por "Un observador", que muy bien hubiera podido suscribir: "Un mentiroso".

Habiendo acompañado al doctor Ramón Zelaya en su gira á San Ramón el último domingo 21 del corriente, puedo decir á dicho articulista que es falso, falsísimo que el orador nacional amenazara á los campesinos con el cuartel. Por el contrario, alegró el partido nacional fernandista, haciendo observar que cuando un hombre no quiere cambiar de parecer, no obstante que se le demuestre su error, es un hombre terco sin esperanzas de regeneración.

Es una mentira burda el afirmar que el doctor Zelaya "fue alibido, burlado y corrido de la discusion". Lejos de esto, el orador fué escuchado con la mayor atención por el pueblo reunido en la plaza, no obstante que por tres veces tomó la palabra para replicar al fernandista que le contradijo.

En las tres horas que siguieron al discurso del doctor Zelaya, "seis fernandistas" protestaron de su adhesión al partido sendo repablicano y al momento se levantó el partido nacional. Y esto lo hicieron espontáneamente, pues llegaron al Club de Amigos á buscar quien les redactara las protestas.

Si "El Derecho" y "El Día" no quieren cargar con las responsabilidades de las mentiras que los comunican sus correspondientes, envíen, al momento, sus nombres.—FEDE RICO AYMERICH.

Oportunidad

A cincuenta varas del cuadrante de la ciudad, en el Rincón de Cabillos, se vende una finca constante de cuatro y media manzanas. La finca está provista del agua de la cañería pública y se vende ya en su totalidad ó por lotes; ofrece por sus condiciones y situación grandes ventajas para la construcción. Para precio y demás condiciones entenderse con don Cornelio Leiva. San José, mayo 17. 15v.

AVISOS ECONOMICOS

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Pintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur, Casa n° 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernos con sus órdenes. También ofrezco componer y torrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falamichia. Febrero 16. 6m.

Se dan \$1,000 a interés, con hipoteca. Se vende ó da en arrendamiento ó cambio por finca rústica, una casa en esta ciudad con hermoso solar cultivado y campo bastante para el establecimiento de lechería ó taller. Informarse en esta oficina Mayo 6. 1m.

Inglés! Inglés! Inglés! Todo el mundo sabe que el profesor Edwars es el único que pueda enseñar este idioma en tres meses. Clases todas las noches. \$5.00 al mes. Día a domicilio, precios convencionales. La academia de inglés, 8ª Avenida Este, 125 varas de la pulpería de Pedro Hurtado. Mayo 6. 1m.

En Cartago se alquila una casa grande de habitación. Entenderse con don Rafael Coto en Cartago, y en San José con A. Aguilar. B. Mayo 24. 20v.

Se vende una bicicleta en buen estado, para señora Diríjase al apartado n° 446. 24 de mayo. 10v.

PAPAS Y MAIZ

En el mejor punto del cantón de Tarrazú, vendo terrenos inmejorables para siembras de papas, maíz, etc. También vendo ó cambio por otra finca en esta ciudad—una hacienda de ganado vacuno de cría con casas y demás enseres. 788 manzanas de pastos y otros entivos y montaña. Clima delicioso y saludable. San José, Mayo de 1905 Jorge Mora Castro. Mayo 6. 1m.

Castellanos; tengo para vender, almuerzo del famoso café "Maragolito" que tan buenos precios alcanza en los mercados europeos. Acudid, porque queda poco.—Gabriel Coronado. Mayo 20. 1m.

Se alquila una casa de alto, espaciosa y cómoda, en la calle central Sur, 100 varas antes de llegar a la estación del Pacífico. Entenderse con el dueño, C. F. Underwood. Mayo 24. 10v.

Dinero barato. Se desean colocar \$3,000 al 10 por ciento. Diríjase a M. apartado 270. Mayo 19. 10.

Se venden en baratlillo á mitad del precio corriente, la existencia en maquetas de todo tomano. Diríjase á J. E. Van der Laet. 11 de Mayo. 10 v.

Se vende barato, estufas, dos urnas, frazcos y demás útiles de pulpería. Casa esquinera frente al Seminario y al Colegio de Señoritas. 11 de Mayo. 10.

Vendo en Santa Ana la finca que fué de don Cristóbal Guerrero; y dos casas al lado Sur del Parque de Morazán. Don Francisco Boza informará aquí y el que suscribe en Santa Ana, Casiano Trajes.—San José, mayo 7.

SERVICIO DE COCHE FUNERARIO EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias y Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C\$25.00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias y Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C\$50.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ir á tal cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 año.—Félix Mata.

Almuerzo de café de muy buena calidad se vende en la Hacienda "La Berena"—Fabián Esquivel. Mayo 12. 15v.

Se vende á 1500 varas de esta ciudad una finca. Curo manzanas. Casa de habitación cómoda, café, caña y potrero. Entenderse en Alajuela con Caridad S. de Robles.—Mayo 12. 1 mes.

Boarding house. Rent furnished rooms with or without board by day or months. For information apply at this office. Mayo 7. 10v.

Se necesita una casa cerca de la estación no más alto precio de setenta y cinco colones. Informes Mr. Schmitt, casa de Jenaro Sáenz. Mayo 17. 10v.

Casa amueblada se alquila una con todo lo necesario para el servicio. Además se alquilan cuartos amueblados con servicio interior y magnífico baño, con ó sin comida. Para informes en esta oficina, Mayo 4. 1m.

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N° 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para pasajes, matrimonios, bautizos, funerales de teatro etc. En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1ª y 2ª, catafalcos, atades desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece á esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio. San José, Enero 26. 1 m

A LANDERKREN, Sucesor.

PILDORAS NUEVAS DEL DOCTOR HAYDOCK, PARA EL HIGADO

(CUBIERTAS CON AZUCAR)

Dosis una Píldora. Dosis una Píldora. Dosis una Píldora

Estas píldoras curan positivamente todas las afecciones miasmáticas y del Hígado. Atacan directamente la causa de la enfermedad, fortalecen el cuerpo y son un preservativo para las epidemias y los ataques violentos. Una botella de las PILDORAS NUEVAS DEL DR. HAYDOCK alivia cualquier dolor, anima el espíritu y purifica la sangre.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La insolación y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene á mano el remedio para curarse instantáneamente. Atáquese el mal á tiempo y se evitarán muchos días de sufrimientos.

Las Píldoras Nuevas del doctor Haydock para el Hígado son el mejor específico que ha descubierto la ciencia en todo este país.

El pueblo las conoce! El pueblo las usa! El pueblo las recomienda!

LO QUE DEBERN CENARENOS DE CARTAS DE ENFERMOS DE TODAS PARTES DEL MUNDO

El Dr. Haydock me ha curado de todos mis achaques biliosos. No me voy ya en la necesidad de tomar cinco ó diez píldoras a la vez. Una de sus píldoras me basta. Gracias Dr. Ya no padezco de dolores de cabeza. Mándeme una botella de sus píldoras para tenerla en mi casa. Después de mucho sufrir con un cólico bilioso, dos de sus píldoras me han curado. No he vuelto á padecer más. Los doctores me han tratado por estreñimiento crónico, y al fin me dijeron que no tenía remedio. Las píldoras me han curado. No tenía apetoito las píldoras del Dr. Haydock me lo han abierto. Sus píldoras son maravillosas. El Dr. Haydock me ha curado el dolor de cabeza, que era crónico. Le di la mitad de una de sus píldoras á un niño para el cólera morbos. El niño se curó en un día. Las fatigas que padezco siempre de mañana se me han quitado, lo mismo que los dolores de cabeza. Su botella de píldoras de Dr. Haydock me ha curado de una neuralgia terrible que padezco lo mismo que de los dolores de cabeza. Mándeme dos botellas, una es para una tía pobre. Mándome cinco botellas de sus píldoras nuevas para el Hígado, á vuelta de correo. Doctor, mis ataques biliosos y los dolores de cabeza han desaparecido. Las Píldoras nuevas para el Hígado del Dr. Haydock, son buenas por todas las enfermedades de los Riñones y Retención de orina. Una píldora convenirá al más inerétil. Para las enfermedades de las mujeres, Prostración nerviosa, Debilidad General, Falta de apetoito y Dolores de cabeza, estas píldoras son un remedio infalible. Sus efectos son ciertos y en casi todos los casos puede garantizarse la cura. Cada botella contiene veinte píldoras.—Precio 25 céntimos.

De Venta en todas las Botellas. Las Píldoras están cubiertas con Azúcar. Los pedidos que se nos hacen directamente serán atendidos con prontitud al precio del importador. Dedicidad General, Falta de apetoito y Dolores de cabeza, estas píldoras son un remedio infalible. Sus efectos son ciertos y en casi todos los casos puede garantizarse la cura. Cada botella contiene veinte píldoras.—Precio 25 céntimos. De Venta en todas las Botellas. Las Píldoras están cubiertas con Azúcar. Los pedidos que se nos hacen directamente serán atendidos con prontitud al precio del importador. Dedicidad General, Falta de apetoito y Dolores de cabeza, estas píldoras son un remedio infalible. Sus efectos son ciertos y en casi todos los casos puede garantizarse la cura. Cada botella contiene veinte píldoras.—Precio 25 céntimos. De Venta en todas las Botellas. Las Píldoras están cubiertas con Azúcar. Los pedidos que se nos hacen directamente serán atendidos con prontitud al precio del importador. Dedicidad General, Falta de apetoito y Dolores de cabeza, estas píldoras son un remedio infalible. Sus efectos son ciertos y en casi todos los casos puede garantizarse la cura. Cada botella contiene veinte píldoras.—Precio 25 céntimos.

AVISO

Quien tenga para vender una buena centrífuga para azúcar, un tacho al vacío con todos sus accesorios, caldera D C todo en buen uso garantizado, puede avisar donde los señores Herrero & Hoes—Mayo 18. 1m.

TRIUNFO COMPLETO!

El HOTEL UNIVERSO de hoy en adelante será administrado por doña Ramona Cordero, persona de gran práctica en esta clase de negocios y á quien ya admiran los que han podido apreciar sus servicios. A este hotel se le han hecho varias reformas que permiten brindar toda clase de comodidades á los viajeros. Servicio á la carta; precios módicos.

Diríjense las órdenes á don Ernesto Valverde Soto, en Santo Domingo de San Mateo. Marzo 6

¡Oportunidad! ¡Gangal!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos á C\$16.00 el quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 por ciento. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiadas para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.—GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba. Mayo 5

Se realizan Todas las plantas del Jardín de Francisco Gamez, en la Sabana, tiene numerosos rosales, palmeras, Araucarias, azucenas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, venidos para el jardín á 10 céntimos el paquete y \$1.00 la docena. Abril 27. 1m

Jardinería "Los Bucnos Aires"

Hago saber á mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Carrionell y en mi Jardín de propiedad recibo todo encargo de coronas, bouquet, coronas etc, lo mismo que hacer ó arreglar parqu岸itos, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puntos y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables. ÚLTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alarco Calle del Tranvía. Junto 23.

LINEA Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril el para darles sus billetes. San José, Dícubre de 1904. JOHN M. KEITH.

Retratos al crayón

Sírvase Ud darme su FOTOGRAFIA, y me comprometo á hacerlo su RETRATO al CRAYON, tamaño grande ó mediano por la insignificante suma de C\$5.00, que se devolverá á Ud, si no queda á satisfacción; y le suplico se sirva comunicar el presente aviso á su familia y amigos. En esta oficina informarán. Manuel Zúñiga Azofeifa. Mayo 11

CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Tipografía de EL NOTICIERO